



El Programa de Cribado de Autismo se extenderá este año a Valladolid

Sanidad evaluará su implantación en el resto de la Comunidad tras su pilotaje en Zamora y Salamanca

P.ALBACETE-Valladolid

La Consejería de Sanidad extenderá este año de forma progresiva el Programa de Cribado de Autismo a Valladolid, y evaluará su implantación en el resto de la Comunidad. Así lo anunció el consejero de Sanidad, Antonio María Sáez Aguado, minutos antes de participar en una jornada sobre el desarrollo de este programa, tras su pilotaje en Salamanca y Zamora y llevado a cabo por un equipo de la Universidad de Salamanca, en colaboración con Sacyl y el Instituto de Salud Carlos III. Se trata de un cuestionario, pionero en Europa, que se incorpora a las revisiones de los 18 y 24 meses y que permite detectar de forma precoz este trastorno en el desarrollo de los niños.

En este sentido, Sáez Aguado avanzó que el programa comenzará a partir de febrero a implantarse centro a centro en las dos zonas de salud de la provincia vallisoletana. La Consejería pretende analizar cómo se aplica sin una tutela cercana de sus responsables antes de decidir si debe ponerse en marcha para toda la población infantil de Castilla y León.

Asimismo, el consejero admitió que en España y otros países desarrollados existe un nivel «bajo» de diagnóstico, algo que denuncian las propias familias. Sáez Aguado explicó que el programa



El consejero de Sanidad, Antonio María Sáez, clausura la jornada de presentación del Programa de Cribado de Autismo

de cribado se basa en un cuestionario, llamado M-CHAT, que contiene 20 preguntas. El pediatra entrega este documento a los padres para que lo cumplimenten en la visita de los 18 meses y en la de los 24. Hasta ahora se han realizado 18.681 cuestionarios - 11.041 en Salamanca y 7.640 en Zamora-, que determinaron 1.631 casos «sospechosos», de los que se confirmaron 57. Por ello,

el consejero remarcó que permite dar «un salto cualitativo» en el diagnóstico precoz.

Por otro lado, cabe destacar que la Consejería de Sanidad está realizando un «profundo análisis» sobre la incidencia del cáncer de pulmón en una zona de la ciudad de Palencia, por si pudiera existir algún factor epidemiológico o ambiental que estuviera provocando esta enfermedad,

tras la denuncia de la asociación El Defensor del Paciente. No obstante, Sáez Aguado, insistió en que su departamento no ha detectado que exista ningún factor ambiental, local o epidemiológico. En relación a este asunto, el consejero señaló que «no siempre la asociación de casos» indica que exista una relación con condicionantes ambientales o de otro tipo.

Dos Santos